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平成２５年度 第１回向日市地域密着型サービス運営委員会 要点録 
 

開 催 日 時 
 

平成２６年２月２６日（水）午後２時００分開会～午後３時００分閉会 

開 催 場 所 向日市民会館 第５会議室（３階）   

委 員 長 八木橋委員 

出 席 者 
八木橋委員長、田中委員、髙桑委員、塩﨑委員 

疋田委員、中田委員、中川委員 

欠 席 者 鈴木委員、木下委員 

議 事 
（１）平成２５年度地域密着型サービスの運営実績について 

（２）その他 

資 料 

① 会議次第 

②「平成２５年度地域密着型サービスの運営実績」について 

③「市内の地域密着型サービス事業所の整備状況」について 
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定刻になりましたので、只今から平成２５年度第１回向日市地域密着

型サービス運営委員会を開催させていただきます。 

委員の皆様方には、大変お忙しいなかご出席をいただきまして誠にあ

りがとうございます。 

なお、本日は鈴木委員と木下委員が所用のためご欠席との連絡をいた

だいておりますのでご報告させていただきます。 

 

本日の会議は、お手元にお配りしております会議次第により進めて参

りますので、よろしくお願い致します。 

私は、本日の進行を務めさせていただきます健康福祉部高齢介護課の

大原 でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

それでは引き続き、本日の資料の確認をさせていただきます。 

まず、１つ目の資料は「平成２５年度第１回向日市地域密着型サービ

ス運営委員会 会議次第」でございます。 

続きまして、２つ目の資料は「平成２５年度地域密着型サービスの運

営実績について」でございます。 

最後の資料は「市内の地域密着型サービス事業所の整備状況につい

て」でございます。 

ご確認をお願いいたします。揃っておりますでしょうか。 

 

それでは、次に、委員の皆様方をご紹介させていただきます。 

日常生活圏域において、サービスの利用及び提供を行う地域密着型サ

ービスの適正な運営を確保するために設置されております「向日市地域

密着型サービス運営委員会」は、現在、９名の委員で構成されておりま

す。 

平成２５年４月１日に新たにご就任をいただきました委員もおられ

ますので、あらためまして、自己紹介をお願いいたします。 

 

【 委員自己紹介 】 

 

ありがとうございました。 

続きまして、事務局の職員を紹介させていただきます。順次自己紹介

でお願いします。 

 

【事務局 自己紹介】 

 

それでは、ここからの議事進行は委員長にお願いします。 

  

これより、私が議長を務めさせていただきます。 

スムーズに議事が進行しますよう、委員の皆さまのご協力をお願い致

します。 

それでは、議事に入りますが、本委員会は原則公開で運営いたします。 
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本日の議事の内容につきましては、向日市情報公開条例第６条各号の

いずれかに該当し、非公開とすべき情報は含まれておりませんので、会 

議を公開することにいたします。 

事務局から本会議についての傍聴希望者の有無について報告をお願

いします。 

 

本日の傍聴希望者はございません。 

 

ありがとうございます。それでは、議事に入りたいと思います。 

次第の第１点目、「平成２５年度地域密着型サービスの運営実績」に

ついて、事務局から説明をしていただきます。事務局お願いします。 

 

 それでは、お手元の資料をご覧いただきながら、説明させていただき

ます。 

 

【平成２５年度地域密着型サービスの運営実績について説明】 

 

只今の説明に対し、ご質問等がございましたらお願いします。 

 

小規模多機能型居宅介護かいでの６月の実績が少なくなっている理

由を教えてほしいのですが。 

 

登録人員がその月に２名減少しておりますので、それが原因かと思わ

れます。 

 

すぃーとハンズ向日の小規模多機能型居宅介護は、１月から８月まで

訪問介護の実績がなく、登録人員も去年に比べあまり伸びていません。 

立地条件が悪いのも影響しているとは思いますが、訪問介護サービス

が提供できない理由が何かあるのですか。 

また、次回の介護保険制度改正の中で小規模多機能型居宅介護事業に

関する変更される項目はありますか。 

 

訪問介護の実績がなかったのは、事業所に職員が配置されていないた

めサービス提供を拒否していたわけではなく、登録している方の中に訪

問介護を必要としている人がたまたまいなかっただけで、９月以降訪問

介護を利用される方が新規登録されたので、９月以降は実績がでてきて

おります。 

全体的な利用が伸びないのは、小規模多機能型居宅介護は包括報酬の

ため、新規で認定を受け初めて介護サービスを利用する方が登録される

と大変便利なサービスですが、もともと馴染みの事業所をサービス別に

持っている方の場合は、事業所を変えると認知症の症状が進行するなど

のリスクがあるため、思い切ってサービスを切り替えにくい等の理由

で、数字が伸びないのが現状でございます。 
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しかしながら、最近では地域包括支援センターとの連携を強化し、ケ

ース情報を共有することにより、徐々に登録者は増加しております。 

 

次回の介護保険制度改正の中で小規模多機能型居宅介護事業に関す

る変更点はでてきておりません。 

 平成２４年４月の制度改正で、小規模多機能型居宅介護事業に訪問看

護サービスを組み合わせた「複合型サービス」が新設されましたが、京

都府内には１件も新設されておらず、横浜市等の大都市圏のみで事業所

が開設されているのが現状でございます。 

  

 向日市には、特別養護老人ホームへの入所待機者は何名おられるので

すか。 

 

 国の調査で把握している数字は、１１１名であります。 

 ただしこの数は、病院に長期入院等をしている方も含めたものなの

で、実際には６０～７０名位の人数だと思われます。 

 各施設の入所待機者が多い理由は、要介護１、２など比較的軽度で、

今すぐには入所の必要はないが将来的には入所したいというような方

が、複数の施設に申込みをされるためそのような状況になっておりま

す。 

 

 各サービスの利用者の男女比を見ると圧倒的に女性の利用が多いで

すが、男性の高齢者が少ないだけではなく、サービス利用を拒否される

方が多いのではないですか？ 

 

 サービス事業所の担当者等からは、そのような話をよく耳にします。 

 女性の場合は、比較的拒否なくサービスを利用されますが、男性の場

合は拒否が強く、まず、家から一歩外に出るのがなかなか難しい状況で

す。 一旦サービスを利用し始めるといろいろなサービスの利用に繋げ

ることが出来るのですが。 

 

 そういう対象者の説得に対してもっと力を入れてほしいです。 

  

 了解しました。 

 

 定期巡回・随時対応型訪問介護看護については、利用者の大部分が向

日市外からの転入者になっていますが、なぜそのようなことになるので

すか。 

 

 定期巡回・随時対応型訪問介護看護については、国が開設する際のモ

デルケースとして、サービス付き高齢者向け住宅と併設した事業所を推

進したため、このような状況になっています。 
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 東京などの都心部で事業所を開設した場合、サービス付き高齢者向け

住宅の入居者のほとんどが地元の方であるためあまり問題になりませ

んが、本市のように市域が狭く、周りを京都市、長岡京市など他市と面

しているような場合、サービス付き高齢者向け住宅の入居者のほとんど

が市外からの転入者となりますので、併設している定期巡回・随時対応

型訪問介護看護事業の利用者の大部分が、他市からの転入者になってし

まいます。 

 

 このような状況を打開するため、次期制度改正でサービス付き高齢者

向け住宅のほとんどが住所地特例対象施設となる予定です。 

 本市には、Ｃアミーユとパティーナ一文橋の２つの施設があります

が、定期巡回・随時対応型訪問介護看護事業所を併設しているパティー

ナ一文橋は、全入居者に対して食事提供を行っていないため、残念なが

ら制度改正後も住所地特例施設にはなりません。 

 

他にご意見等ございませんでしょうか。 

ご意見等ないようでしたら、平成２５年度地域密着型サービスの運営

状況について事務局から説明をお願いします。 

 

 
【平成２５年度地域密着型サービスの運営状況について説明】 

 

 

只今の説明に対し、ご質問等がございましたらお願いします。 

 

 グループホームキャビックすぃーとハンズ向日の市外の３名は、開所

当時に長岡京市から入所された方ですか。 

 

 そうです。 

 

 それでは、長岡京市は、すぃーとハンズ向日に対して本指定をしてい

るのですか。 

 

 そのとおりです。 

 

 介護相談員の活動について、実態があまりわからないので、どのよう

な相談を受けているのかを教えてください。 

 

 向日市には現在６名の介護相談員が活動しており、半年間を１クール

として３つの施設を選定し、２名の相談員がペアを組み月２回訪問、１

回の訪問で９０分間利用者やその介護者と面談します。 

半年間でそれぞれの施設を１２回訪問し、その後、施設と相談員、行

政の３者による振り返りの合同懇談会を開催し１クールが終了します。 
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本来の介護相談員の役割は、施設等で虐待や身体拘束が行われないよ

う監視することですが、本市にはそのような事例はありませんので、主

な相談内容としては、経済的な相談や家族関係の相談、施設へのクレー

ムなどで、話を聞いたり助言を与えたりしていただいております。 

 

他にご意見等ございませんでしょうか。 

ご意見等ないようでしたら、次第の第２点目、「その他」について事

務局から説明をお願いします。 

 

本日は、大変、お忙しい中、本運営委員会にご出席を賜り、ありがと

うございました。 

次回の運営委員会につきましては、来年の２月頃の開催を予定しており

ますので、よろしくお願い致します。 

 

それでは、全体を通しまして何かご意見、ご質問等がございましたら

お願いします。 

 

特にご意見等がないようでしたら、これをもちまして、本日の会議は

終了させていただきます。 

委員の皆様には、スムーズな議事進行にご協力いただきまして、どう

もありがとうございました。 

 

 


